
Nota del Director

La presentación de esta revista Teología coincide con un momento de fiesta grande para nuestra Facultad: la celebración del Congreso del Centenario.

De allí que este número quiera expresar la alegría que nos produce encontrarnos a hablar de teología, para recordar nuestras raíces, afrontar las exigencias de los desafíos de nuestro tiempo e imaginar un futuro. La teología es un quehacer creativo: pues es hermenéutica del mundo comprendido desde la fe; porque además es profecía, vinculando el presente con el futuro y haciéndonos responsables de las respuestas para hoy y de los proyectos para el tiempo que se avecina; y también es memoria, reconociendo que ella se hace con una comunidad que nos antecedió, es diálogo con las experiencias pasadas y aprendizaje de quienes hablaron antes que nosotros. En este sentido, pensar debe integrar el tiempo en sus dimensiones.

Este número de nuestra revista presenta un grupo de textos que muestran esos diversos registros en los que la teología desarrolla su tarea.

El primer texto tiene una importancia especial, ya que es la carta que el papa Francisco dirigió al Gran Canciller de la Universidad, el Cardenal Mario Aurelio Poli, con ocasión del Centenario de la Facultad, invitándonos a realizar una teología, fiel a la tradición a la vez que a los procesos culturales que nos desafían, atenta a las fronteras existenciales y reflejando en sus tratados la centralidad de la misericordia.

En segundo lugar ofrecemos la *Lectio Inauguralis* del Decano de la Facultad, pronunciada el 9 de marzo de este año con ocasión de la apertura del año académico; en ella nos propone una mirada teologal de la historia de la Facultad, recordando las motivaciones de sus orígenes, la búsqueda de una reflexión en donde el *agape* ha tenido la primacía y la vocación de nuestra casa de pensar desde una profunda conciencia histórica, abierta a nuevos desafíos y lenguajes.

Este número posee además dos textos de explícito carácter histórico, en primer lugar la segunda parte del artículo del padre Durán sobre los orígenes de la Facultad de Teología. En este caso completa la historia de nuestra casa con el período que incorpora paulatinamente la presencia del clero diocesano y el traspaso a éste de la conducción de la misma. Además presentamos un interesante análisis del padre Ricardo Corleto sobre el *Breve* fundacional del papa Benedicto XV, atendiendo especialmente a sus aspectos formales y estilísticos del mismo.

Finalmente ofrecemos tres artículos que forman parte de las exposiciones principales del Congreso. En primer lugar la propuesta del Cardenal Kasper, que incluye una mirada creativa sobre los cincuenta años posteriores al Concilio, acentuando en las claves de la intención de la convocatoria, las de la comprensión de la recepción como *continuidad viva* y el desafío de pensar el futuro, anclados en el misterio de la cruz y sujetos a la reserva escatológica.

En segundo lugar, el artículo de Mario Franca Miranda acerca de la recepción del Concilio en América Latina y la validez de este proceso para pensar la configuración de la Iglesia Universal. Nos propone atender a los desafíos de una nueva configuración estructurada sobre una Iglesia de los pobres, que valoriza la fe del pueblo, constituida en pequeñas comunidades y una decidida a acompañar a los hombres en su fragilidad.

Finalmente, ofrecemos el artículo de Santiago Madrigal, que nos recuerda que toda anámnesis es, además de memoria, exigencia de renovación.

Esperamos que esta publicación pueda ayudarnos a pensar en la clave que nos propone el papa en su carta de felicitación: “*Enseñar y estudiar teología es vivir en una frontera, esa en la que el Evangelio encuentra las necesidades de las personas a las que se anuncia*”.